
關稅震動下，不懼怕的正確選擇 

——黃韻如牧師 

 

家人平安！今天準備資訊都來不及了，所以沒有時間準備笑話

了。 

今天是逾越節，我想上禮拜發生這些事情大家可能有點笑不出

來。你們有看新聞吧？你們是不是都沒有股票啊？大家坐在這裡，

這麼悠哉啊？心裡面完全沒有波瀾嗎？啊？沒有啊？（現場回應：

“沒有錢買。”）沒有錢買啊？我跟你講，這是最糟的一件事情。 

我們來讀一下《歷代志上》12章 32節：“以薩迦支派有二百

族長，都通達時務，知道以色列人所當行的，他們族弟兄都聽從他

們的命令。”所以這裡講到，其實這條經文我們講臺講過好幾次

了。以薩迦支派他知道那個時間跟那個季節，以至於他通達時務。

那意思是什麼？其實講的意思就是說你知道神在做什麼，你認識神

所做的事，以至於你就可以怎樣？做對的回應。 

做對的回應非常的重要！我跟你講這個季節就是我們要做對的

回應。你今天什麼都忘了都沒有關係，你一定要記得在對的季節、

在對的時間，我們看到、明白神所做的事情，然後我們就在那裡做

一個正確的回應。因為差別在哪裡？ 

做一個錯誤的回應就像以色列人在曠野一樣，神在訓練他們、



神在潔淨他們，神在訓練他們的信心、在潔淨他們裡面的那個“埃

及”、裡面的“老我”，但是他們做了個錯誤的反應。所以本來只

要走 11天，可能最多兩個禮拜的時間他們就可以到應許之地，結果

他們走了多少年？40年啊！ 

所以我跟你講做對的回應非常的重要！你如果做錯東西，你可

能會覺得說為什麼老是遇到這個事情？為什麼我這麼倒楣？我老是

遇到這個事情，為什麼老是遇到這樣脾氣的人？你就一直重複在曠

野，就像以色列人一樣。因為他們一直埋怨，所以他們就一直遇到

困難，他們就再埋怨，再遇到困難，到最後怎麼樣？他們這一代人

都沒有辦法進到應許之地。 

所以為什麼認識神的時候這麼的重要！當我們做對的回應的時

候，就好像約瑟在埃及一樣。你知道約瑟他是奴隸，他被賣到埃

及，他是被賣做奴隸又下在監裡，但是他就是一直回應神。是不

是？他一直回應神。在監獄裡面人家答應他，然後去見王的時候把

他叫什麼都忘記了，忘記對他的應許。他被陷害，但是他就是一直

對神回應，結果呢？奴隸都可以做到宰相。 

所以親愛的家人，如果我們一直回應神，你如果在神面前你可

以發光，我告訴你，在監獄裡面都發光，人家都不得不要把你提出

來。真的，但以理也是一樣，但以理在巴比倫也是被擄的，這麼大

的困難，但是他也可以。 

這兩個人到最後都成為好像二把手一樣，在不容易的國家裡



面，像是一個外國人到一個異地。不要說語言了，對不對？還可以

爬到這麼高的位置。所以對的回應，這是我今天要講的，錯誤的回

應跟對的回應差這麼多，所以我今天就要講一講。雖然你們可能沒

有被震動，但是我還是要講一下。《但以理書》第 2章那裡講到一個

金像的異夢，代表帝國的一個更替。 

我覺得末世真的很靠近了，所以我今天想要講一點點。尼布甲

尼撒作了那個夢，那個夢就是有一個金頭、銀的胸跟膀臂，銅的腹

跟腰，鐵的腿。那當然他當時是在巴比倫對不對？但是他的預言已

經說到，巴比倫完了之後會有波斯跟瑪代會來取代巴比倫。然後之

後會有希臘帝國會來取代波斯，後來這些全部都應驗了。 

那東西羅馬帝國會來取代希臘，我們在什麼時候？我們在最後

一個，就是末世的十國聯盟。其實《但以理書》，我們讀經進度快要

讀到了，到時候可以去聽。裡面很多跟末世有關的，那時候、那時

辰我們雖然不知道，但是神給了我們很多徵兆，給了我們很多徵

兆，所以這是我們要知道的。 

跟大家講,上禮拜不是只是關稅戰而已，如果你去看更多比較專

業的，不是天天在講股票的，他特別提到說貨幣跟經濟秩序的一個

震動。上禮拜的事情是多過於股票，上禮拜的事情，你知道現在國

家與國家有沒有信任？沒有信任嘛？ 

所以全球化也開始要消失了，我就以美國舉例好了。美國沒有

製造業，所有的製造業都在亞洲。那他跟亞洲關係不好的時候，到



時候一打仗怎麼辦？你什麼都沒有。其實在新冠的時候，那個時候

不是關城嘛，大家已經開始意識到了，哇！不得了！我沒有辦法組

裝，因為我的零件在亞洲。好像一旦發生什麼事情，你就發覺，以

前是全球化對不對？ 

大家世界是同一個工廠，你幫我我幫你，有錢的出錢，有力的

出力，大家一起賺錢。現在時代已經變了，現在大家都要一條龍的

這條線都要在我自己的手上，為什麼？萬一再有個瘟疫來、萬一打

仗。現在大家思維已經開始改變了,所以去全球化一個地緣的政治，

一個地緣的政治會開始產生。那這個地緣的政治跟軍事的擴張就會

造成一個權力重新的分配。 

所以上禮拜所發生的事情,不是這麼簡單的一個關稅的事情而

已。那是一個國跟國的較勁。還有呢？站隊。到最後誰跟誰是貿易

區，重新劃。誰跟誰是貿易區，但是你看到現在不只是股票，至少

上禮拜日本一個對沖基金已經在拋國債了。你知道我們美國是借錢

活的，我們就印鈔、發國債、印鈔、發國債，好可怕！我們現在借

到萬億的錢了，萬億的錢了！所以像是一個紙老虎一樣。所以當有

人在拋國債的時候，這個國債是我們美國還不起的。你知道我們借

錢、印錢，然後怎麼樣？別人買這個國債。其實牽一發動全身，他

為什麼要拋國債？ 

因為他發覺現在大家都要自己顧自己，你知道嗎？那個思想已

經變了，大家都要顧自己了。 



所以地緣政治一個新的權力會開始形成，你接下來看的應該不

再是只有美國了，不知道會有幾個？雙領袖的會出現。另外一個就

是強權政治領袖的興起，事實上在疫情當中的時候，盧牧師他一個

屬靈兒子，他現在在臺灣帶禱告。他來的時候，有一次他有跟我們

幾個同工分享，他就講說他們為美國禱告了很久。他說：美國今天

還在這裡，是因為代禱者。所以親愛的家人，你們知不知道你們的

禱告有多麼重要？真的，是因為代禱者把美國撐在那裡。然後他講

到說接下來你就看會有很多的雙領袖會出現，現在你看這幾個領袖

夠不夠強，是不是大家都是對著幹的，對不對？ 

包括以色列也是。你要知道我講到我們在最後面末世的十國聯

盟，你最要看的是巴比倫會再一次被覆興起來。 

好，因為末後的日子在《啟示錄》那裡講到的大巴比倫經濟系

統，巴比倫就是現在的伊拉克。然後亞述也常常被比喻為巴比倫，

亞述是現在的伊朗的地方，還有以色列。 

你要知道《聖經》裡面常提的末後的日子，這幾個國家還有埃

及，常常提到。還有北方，以色列以北這些約旦、敘利亞、伊朗、

伊拉克一直上去到蘇聯，這些會在國際舞臺會越來越多的出現。 

這個是神做工的法則，所以我今天要講就是說:上禮拜所發生的

事情，我們讀一下《但以理》書 4章 17節，“這是守望者所發的命

令，聖者所出的令，好叫世人知道至高者在人的國中掌權，要將國

賜予誰就賜予誰，或立極卑微的人執掌國權。”所以我們基督徒一



定要看一樣事情，就是我們要看的是神的國，我們要知道至高者在

人的國當中掌權，我們一定要脫離國家種族情懷。我記得以前江牧

師就講過，我們沒有中國文化，我們沒有美國文化，我們只有一個

文化——神國文化。 

我想說這個講的實在太好了，講得很有道理。真的我們知道有

一個文化就是——神國文化，現在也是一樣。我覺得基督徒我們一

定要開始脫離，否則的話你會在一個民族情懷裡面，你會抹殺掉神

的旨意，就像當初以色列人一樣。在這個民族情懷裡面就覺得耶穌

怎麼會是這麼窩囊的一個彌賽亞？肯定不是了。我覺得這是我們現

在要脫落的，以至於上禮拜你看到那些新聞，已經有一個慕道友

說：“這是你們選的總統嗎？” 

我笑一笑，沒有回答他，我不需要告訴他我選誰，我不知道

了。你是基督徒，你現在心裡面有沒有上禮拜忍不住要罵他一下？

因為他動到你的蛋糕了。 

我跟你講，我今天要講的就是為什麼回應這麼重要？我跟你講

我們每個人都在考試，個人利益、神國利益，個人的好處跟神國的

旨意。股市的暴跌可真是我跟你講，什麼史上前三？是不是？我有

一點點忘了，看著新聞那種掉的抛物線幅度是很厲害的。你沒有錢

的話沒感覺，有錢的人你們現在房子他們說成交的都少了，是很明

顯的。所以強權政治領袖的興起，我們雖然不知道事情要怎麼走？

但是你可以看到這個世界的版圖在改變了，其實已經不知道明天會



怎麼樣了？他們說：現在就等著禮拜一，看看股市開始是怎麼樣？ 

整天都在看美聯儲講話，他到底要不要救市？你看他要不要降

息，因為他只要一降息，你知道我們欠債，欠得多到我們每一年要

付多少錢的利息？9,000億的利息。你知道他們說：其實如果關稅

是其中一個方法，另外一個就是加稅，我們每個人都多扣更多的

稅。我跟你講最可憐就是我們這種小老百姓，有錢人都很會避稅

的，只有我們不知道避去哪裡？只好全部照實交了。所以解決美國

問題就是加稅，當然你還可以做一些其他的，但是可以做的不多

了。 

我不知道到底做這個是對還是不對？但是我很留意神在做，我

們要看更大的藍圖，以至於為什麼我要叫你這樣看？因為這樣你就

不會被冒犯，你就不會被冒犯。我跟你講我們末後的日子，要留意

的一件事情就是我們會被冒犯，被神被人不斷的冒犯，所以我真的

覺得神在給我們考試，有大考有小考。 

我們一起來讀一下《雅各書》第 1章 2-4節，“我的弟兄們，

你們落在百般試煉中，都要以為大喜樂，因為知道你們的信心，經

過試驗就生忍耐，但忍耐也當成功，使你們成全完備，毫無缺

陷。” 

所以這裡講到說我們落在百般的試煉當中，都要以為大喜樂，

因為知道你們的信心經過試驗，信心經過試驗就生忍耐，但忍耐也

當成功。 



 

親愛的家人，我真的覺得在突破之前，就像我上次講的，變蝴

蝶之前你在蛹裡面，你要全部都要被融化掉。你如果全部融化掉，

上禮拜所發生的事情，即使你有很多錢在股市，你也可以很平安的

度過，不口出惡言，或者是不被嚇到。跟你講在你突破的季節之前

就是這樣子，我們的信心都會經過試驗就生忍耐，而且忍耐也當成

功，要使我們成全完備，毫無缺陷。 

為什麼神要使我們成全完備，毫無缺陷？成全完備，那個忍耐

也當成功就講到我們的忍耐就會變得完全。成全完備講到一個成

熟，一個成熟沒有缺欠，就是神已經做工在我們身上到一個地步，

我們已經很完全了，很完全了。為什麼神要做這個？還要跟你講下

一個季節是一個提升，是一個被提升的季節。但是神要提升我們，

神要給我們權柄，神要給我們利劍，神要給我們財富，到底我們是

不是一個可以被信任的人，我們是不是一個可以被信任的人。我跟

你講接下來的試驗不只是在財務而已，我看到現在移民法的改變，

我就想到我們當中很多來這邊讀書的、辦身份的、申請學校的、申

工作的、要申請綠卡的、綠卡的要申請公民的，現在很多事情你都

不知道接下來會怎麼樣？我跟你講這是一個試驗的季節，當我們禱

告了之後，神所做的事情或神所允許發生的事情跟我的利益有衝突

的時候，我是不是仍然我的心尊主為大？我是不是仍然覺得主，我

讚美禰！何神像禰？我們心裡面是不是仍然能夠這樣子發出讚歎？ 



主，真的願禰的旨意行在地上，如同行在天上。我們這樣禱

告，我們都以為行的都是我們喜歡的，我跟你講到末後的日子不會

都是我們喜歡的。但是神有一個計畫，絕對是我們可以得到一個最

大的救恩，最多的人數得救。但是你知道我們我們想的不是這樣子

嗎？ 

我想要過好一點，我想要存更多的錢，我想要我的孩子有更好

的教育。看現在要申請大學，有的家長愁成那個樣子，準備錢要讀

醫學院，錢多到不得了。我後來我就勸他，我說你算了吧，你永遠

不可能籌到這麼多錢，你還是讓他去做學生貸款好了，等他以後自

出來做醫生自己再還。我說：你不要愁了，你不要發愁了，因為你

絕對籌不到這麼多錢的。他跟我講了之後，讀書真的好貴。我覺得

我們華人真的擔心太多了，擔心完我們的父母，擔心完我們的孩

子。真的，我覺得可能這股票一跌，你所有的財務計畫就要生變

了，不知道這個震動會多久？ 

誰都不知道下一步是怎麼樣？如果這是一個世界板塊的重整

呢，不是只是單單的一個關稅戰呢？任何事情都有可能發生，有一

個基金的講說，他說：“我們進到一個時刻，包括貨幣、政治、地

緣都在一個震動跟崩潰的邊緣。”他說你一生只會遇到一次，因為

這個世界歷史以來也不過只有三次而已，他說你這一生才會遇到一

次，上次可能是第二次世界大戰的時候。 

所以我們可能經歷一些比我們想像的是更大、更有衝擊力的東



西。 

但是在這個當中很重要的一點，我今天要講的為什麼會講到信

心，講到忍耐？就是神在這個試驗的季節，我們一定要留意，當事

情不如預期的時候，我們不要馬上一個被拒絕在我們的裡面，一個

被冒犯，一個被拒絕跟一個被冒犯，事情不如我們所預期的。 

你覺得應該是這樣子，結果不是這樣子。我跟你講上禮拜只是

收到一個時間表，Test的時間表，我馬上就崩潰了，也不如我所預

期。因為我看到太多我的名字了，怎麼可以？我馬上就崩潰了，我

就覺得不能人善被人欺，哈哈。我們常常都說好，不代表你就可以

全部排我，Anyway我後來覺得我反應激動了一點。 

我就記得前兩個禮拜，那時候找一個牧者來幫我忙。那個忙不

完全是屬靈的服侍，他就有講，他說：“為什麼都是我們做，為什

麼我們做這麼多事？” 

我說這個問題我問過神了，神說:“因為你好用”。我們沒有找

很能幹的，我要找好用的。我就跟他講說：“感謝主，你也很好

用。因為你好用啊，所以我找你！”他的意思就是說，我為什麼要

找他，怎麼不找別的牧者。我說:“因為你好用啊”！好用，認真負

責，願意學習。 

因為他那時候回臺灣十天，什麼事情托給他我放心，好用。你

有沒有想過神其實就在找這樣子的人？祂交托給你的事，祂放心。

為什麼我們要進到一個試驗的裡面？還有就是一些神在試驗，我們



裡面還有沒有一絲絲的不饒恕？你怎麼樣知道你有沒有不饒恕？就

是你沒有辦法為他祝福。如果你可以開始為得罪你的人祝福，就表

示你真的完全饒恕了。 

還有呢？可能在被試驗的季節，我們也會有一些失望會顯明出

來，對神或者是對人。對神的失望是什麼？你可能禱告很久都沒有

被應允，一年、兩年、三年、四年、五年，到最後你也不想禱告

了。你不會用失望兩個字來形容，但是在你裡面有個歎息，你想到

神就有一個歎息。所以想說要好好的追求嘛，要充滿火熱嘛，好像

又有點提不起勁來；還有對未知無法掌控產生的焦慮、擔心跟害

怕，我覺得在試驗的當中，這些都會浮出來。 

親愛的家人，我覺得這些日子可能因為忙碌，然後再加上到處

流行感冒，我也被傳了一下。這種身體上還有很多意外的事情，不

如你所期望的，我就發覺有的時候我可以因為一個人的一句話或者

一件事情，在疲累裡面我可以突然間很激動、很激動覺得不公平，

很激動覺得說他為什麼可以這樣講？我覺得神在顯明、也在潔淨我

們。包括上禮拜的事情，你會不會很想罵一罵政府？你會不會很想

罵一罵我們的決策者？ 

我記得有一次我在跟江牧師在車裡面的時候，我就跟她講說，

我說：“請你為一個博士生禱告，他在申請研究的方向。”我說因

為現在政策都在靠方向，我說：“我不知道他另外的錢下不下得

來？”我說：“請你為他禱告。”後來江牧師就在車上跟我講，她



說你跟他說他要先感謝，為在上位的禱告。先感謝我們的總統，先

感謝這個決策。然後他再開始為他自己要做博士後的方向來禱告，

求主可以批給他，求主可以賜給他。 

那時候我聽了之後，我就覺得一個一個很大的提醒，就是你不

因為你的個人利益受損，或者你的計畫被打斷，因為這一個月政策

的改變你不被冒犯，你先獻上你的感謝，這是剛剛在《雅各書》那

裡講的，他說你們在百般的試煉當中都要怎麼樣？ 

以為大喜樂！就是要開口讚美，開口讚美、感恩。主，我為現

在這一切的改變來感謝禰。但是我們相信我們藉著禱告怎麼樣？我

們有恩典。你知道嗎？當我們的心態是對的，在神對的次序裡面的

時候，我們的禱告就會蒙垂聽就沒有攔住，所以這是很重要的，我

們第一個要有對的反應。 

當然，所有的衝突可能凸顯在我們跟神的關係，我們跟領袖的

關係，我們跟權柄的關係。不管是我剛剛講的學業、工作，甚至於

你的身份，你的財務規劃，所有的人際關係，我現在真的覺得從我

來美國到現在，我覺得最近這兩三個禮拜，我覺得是所有各個層面

都在被震動的時候，是不是？有這種感覺的？ 

舉一下手，我看看。我自己跟我周圍的人了，我那個年代辦個

身份多容易啊，連申請個工作證多容易啊。我現在看到這些留學

生，我真的覺得他們很不容易。需要很多的禱告，很多的挑戰在他

們的未來，他們人生的規劃。現在你不覺得你的人生規劃，你都不



知道你規劃不規劃的了，很多已經不在你的手上了。 

但是第一件事情，親愛家人我鼓勵你，我們真的不要被冒犯。

感謝！在你最害怕的時候開口讚美，在你最擔憂的時候獻上感恩，

你說會不會有情緒？會！ 

我也會有情緒，我跟你講我破功好幾次。光這兩個禮拜我不知

道氣過幾次，忍不住就要發一個短信給敏文牧師，因為我知道我跟

她發脾氣、埋怨，她絕對不會跟第二個人講。你一定要找一個守口

的，免得你抱怨完之後全世界都知道了你還要去道歉。你要知道你

自己不大正常的時候可以跟誰講，要跟嘴很緊的人講。 

所以我們會不會有情緒？一定會有的。但是講完了之後，第二

天晨禱：“主啊，我讚美禰。主啊，我讚美禰。”就像井鵬雲

（Alvin）帶我們唱的那歌《Who is like you》。主啊，誰像禰一

樣，有誰何神像禰啊！ 

再一次回到原點裡面，這就是我要講的。在試煉當中，我們要

忍耐、忍耐、忍耐，一定要忍耐到突破點，忍住你的口，把你的舌

頭勒住，然後趕快把神的話拿出來。宣告！宣告！宣告！直到你的

情緒開始改變。當然有時候很傷心的時候，可以找一個人抱一下是

沒有問題的。 

我這裡講到忍耐也當成功，這是有一次我聽到一個牧師講，很

短的一個 Youtube。我覺得講的實在太好了，所以我決定今天要跟

你們分享。他這裡講到敬虔的忍耐，不是你等在那邊乾等，而是你



等著的時候你的態度。他說如果你沒有通過考驗就得再重考一次，

這就是我剛剛在講的。 

以色列人在曠野十幾天的路程要走了四十年，他說許多人之所

以卡住，是因為他們以為時間的流逝，本身就屬於讓他們配得被提

升到下一個季節。我今天也是要跟大家講，並不會因為你只是忍，

時間就會過，忍不會過，你要做對的回應，而且要有對的態度。所

以他這裡講到說，因為神不是用年份來計分，他看的是我們的心，

人的心。 

他說我們常常想要快速的通過神的試煉或者神的試驗，試煉講

的是誘惑、引誘，還有是考驗，火一樣的考驗。但往往正是我們眼

中的捷徑，使我們走得更慢。所以這個時候要讓你的心安定下來，

我們要好好的信靠神。很重要，最後一個我們一起來讀好不好？不

要抱怨，不要急躁，不要疑惑，不要催促進度，不要急，信就對

了。通過這場忍耐的考驗，忍耐也當成功。 

所以我們在這個試驗當中，我們讀一下《雅各書》第一章 5-6

節，“你們中間若有缺少智慧的，應當求那厚賜與眾人也不斥責人

的神，主就必賜給他。只要憑著信心求一點不疑惑，因為那疑惑的

人就像海中的波浪被風吹動翻騰。”所以在這個當中，親愛的家

人，每天為智慧啟示的靈禱告，求主開啟你，一直為智慧禱告，一

直為智慧禱告。智慧不是說 ok我知道哪一個股票會漲。我跟你講，

智慧是你可以看到神在做什麼，神是過去、現在、未來的，你如果



看到神在做什麼，第一個現在所發生的事情不會讓你這麼害怕，讓

你這麼震動。 

第二個你就知道你要怎麼樣？你現在所做的預備都是為了下一

步，而不是為了解決現在的問題，你的情緒不是向著現在來反映，

而是你預備你所有的精力，是為了下一步神所要做的事情來反映。

這是為什麼我們需要跟神求智慧，求那厚賜於眾人，也不斥責人的

主，就必賜給他，而且要憑著信心求一點都不疑惑，因為那疑惑的

人就像海中的波浪被風吹動翻騰。就是相信，口中咬定，一直咬住

神的話，一直咬住神的話。就是相信，就是相信。真的像江牧師一

樣，前幾個月我就想 30周年，我說：“江牧師，30周年你覺得神

要做什麼事？” 

她就把大手一伸“醫治”，我說：“ yes”，她在神醫治上

面，她的信心從來沒有動搖過。不管她今天身體的感覺怎麼樣？這

個叫做憑著信心求，一點都不疑惑，一點都沒有疑惑，因為疑惑就

像海中的波浪被風吹動翻騰。 

所以親愛的家人好不好？我覺得這些日子在小家裡面，在我們

的 Rpg禱告裡面。我們彼此鼓勵，多一點感恩，喜樂、笑一下，好

像前兩天笑不大出來，今天可以笑一下了。信心，信心，還有跟神

求智慧，這是在這個季節我們最需要的，因為震動還沒有結束。你

都不知道會怎麼樣，新聞每天都在變，不是有點刺激嗎？我現在看

到他們講，又有什麼決定，我都有一點不大敢看，我都不知道接下



來怎麼樣？我現在被搞的有一點點緊張，因為那個法令都好犀利，

都大刀一砍。 

我這裡再講到一個神對大衛的試驗，我在這裡講為什麼試驗？

我們在試驗的過程為什麼忍耐這麼重要？因為所有你現在的決定都

是有後果的，你跟你旁邊講一下：“你忍不住，你的決定是有後果

的。” 

我們來看神對大衛的試煉，這裡講到《撒母耳記上》27章是講

到大衛他害怕，他說：“有一日我必死在掃羅的手裡，不如逃奔到

非利士地去”。其實神已經幫助他好幾次，掃羅怎麼樣都殺不到

他。所以在這裡你看大衛，一個懼怕又緊緊地抓住他，這就是我們

基督徒的歷程。 

不是每一天都是：主啊！禰的慈愛高過諸天，禰的信實達到穹

蒼。他這時候嚇壞了，他就逃到非利士地去。因為他知道，他應該

住在猶大地，然後他逃到非利士。這是他第二次到非利士的地方，

也是最後一次，他在那裡住了 1年零 4個月，為什麼是最後？因為

接著掃羅就死了。 

然後他在那裡跟亞吉說：“若我在你眼前蒙恩，求你在京外賜

我一個地方居住”所以亞吉就賜給他洗革拉那塊地，讓他住在非利

士人當中。因為他知道掃羅是一個懦夫，他絕對不敢來打非利士

人，所以他住在這裡是最安全的。比他在猶大地，在山這邊逃，掃

羅在山的對面抓他。他跑到這裡來，他也知道他安穩。他這 1年零



4個月掃羅都沒有再來找過他，因為掃羅很怕，打不過非利士人。

他只敢打自己人了，像不像我們有的基督徒？ 

所以《撒母耳記上》30章第 1節，所以這裡就講到大衛他住在

洗革拉之後，他每一次裝模作樣的就跟亞吉，這樣子出去晃一晃去

打以色列人。真正要去打的時候，神給他極大的恩典，他們覺得說

我們去打以色列人，你這個以色列人怎麼可以在我們當中，到時候

萬一你突然間倒戈了怎麼辦？ 

所以就叫他要回去，回到洗革拉。結果等到他回去的那一天，

這裡就講到亞瑪力人侵奪了洗革拉這個地方，其中大小的人口，包

括他們的婦女、他們的孩子全都被擄走，但神很大的恩典，神還是

有保護。 

這裡講到，卻沒有殺一個。所以親愛的家人，我們在大環境裡

面，我們還是會遭遇到每一個人所遭遇的。但是你一定要相信你活

在神面前討他喜悅，你會有恩典，阿們！你一定要相信，你要相信

在我身上，我只要好好的敬虔愛主會有例外。即或不然沒有例外，

那就算了，阿們？怎麼這個就沒有人了？  

看我們米西（Missy)姐妹流產的時候，我就鼓起勇氣跟她講，

我說:“萬一都沒有生，即或不然。”她就說：“我的房間就掛一個

即或不然。”她房間就掛著那句話。我可是鼓起勇氣跟她講，不管

怎麼樣？所以這裡特別講到說大衛甚是焦急，他在那裡放聲大哭。

但是在這個時候，眾人為自己的兒女苦惱，就要用石頭打死他。你



知道這群人都是被受窘迫欠債的，都是弱勢沒有人要的人跟著大

衛。大衛收留他們，帶他們出入，供他們吃，帶他們打仗，結果現

在也要用石頭打死他。 

但是，這里加了一句話：大衛卻依靠耶和華他的神，心裡堅

固。 

親愛的家人，這就是前面我講的。在我們經過大試煉的時候，

你要喜樂，還有什麼？你要忍耐，而且你要忍耐要成功。以至於神

可以做完在我們身上的工作。成全完備，沒有欠缺，這是神要做

的。神要塑造，神在乎的是我們這一個人。所以神要作在大衛身

上，為什麼？因為他要坐以色列王的，他要坐以色列王的。接著他

心裡堅固。本來大哭，大哭完了之後把眼淚擦一擦。把以弗得拿

來，大衛就求問耶和華說：“我必追趕敵軍，追得上追不上”？耶

和華說：“你可以追，而且必追得上，都救得回來。”他照著去

做，神就讓他把所有一切都追回來了，沒有損失。 

當他追回來的時候，滿了 1年零 4個月，掃羅跟非利士人打仗

的時候，整個都打敗了，他自己倒在刀上，掃羅是自殺死的。 

你要知道，大衛被掃羅整個追殺逃亡的時間是 11年到 13年，

全部加起來，前前後後。你知道，你是被應許做王的！但是你有這

麼多的時間，都在極大的壓力裡面。做王？要是輪我的話，我就

說：“做王？現在有口飯吃就不錯了，有個地方可以睡覺就不錯

了，你不用再跟我講這個預言了，肯定是假先知！”不是嗎？ 



我們一定會這樣覺得，一定是假先知、假預言。怎麼可能？你

想想看，你被追殺，這樣跑來跑去跑了 11年到 13年。但是他即使

在這個逃亡的當中，他有軟弱的時候，但是他從來沒有停止相信。

所以，他雖然在逃亡，他沒有碰過掃羅。他忍住了，他即使可以殺

掃羅，神給他兩次機會可以殺掃羅，他都沒有殺。 

親愛的家人，我為什麼跟你說？我們要照著神的心意去回應！

你要知道他不但是沒有殺，他連誹謗的話都沒有說。我跟你講，這

為什麼這麼重要？每一樣事情都有後果，因為接著他要做全以色列

的王。我跟你講，所有的掃羅加便雅憫支派，都在看大衛怎麼樣對

待掃羅，怎麼樣對待整個掃羅的家人？他所有做的這一切，都成為

後來他可以把另外所有的支派聯合起來，從分裂裡面聯合起來，做

成合一！成為一個以色列的國，而且這個國是興盛到從來沒有過的

一個地步，大衛是預表彌賽亞。 

所以親愛的家人，我要講的是說，這是一個提升的季節。我剛

剛講到的但以理，第 2章你去看，你若把尼布甲尼撒當他的老闆好

了。他做了一個夢，他說：“你們來幫我解夢”。他們說“好

啊”，術士都來了，“我幫你解夢，老闆請問你做了個什麼

夢？”“我不記得了”。你有沒有見過這種人？簡直是無理取鬧，

他無理取鬧不說，他還說你不解，你不解出來全都給我殺掉。 

但以理聽到怎麼樣？他為了救這些術士，他說：“沒有關係，

我求問我的神”，他不說：“沒有關係，神會告訴我”。 



親愛的家人，我覺得我們，這是神要給我們的信心，這是神要

對我們說的話。你相信嗎？這是下一個季節神要給我們的信心，這

是下一個季節神要在我們當中所做的事情。但是，你是不是一個神

可以信任的人？還是今天神的旨意，還是今天某一件事情動到你的

蛋糕了，你就翻臉不認人了？ 

你今天到底看得多遠，你到底有沒有預備好？預備好，被提

升。 

大衛等了這麼久，神訓練一個王，一個可以承接復興，我們一

直在禱告復興。如果我們真的，復興來了。我們說：“主，降下禰

的火來”，火真的降下來了，哇，不得了。哪一天你看到一個人有

罪，“主啊，降下火來”。 

所以神真的要潔淨我們，親愛的家人！神要訓練我們，神要潔

淨我們。我們有沒有預備好？我覺得在這個季節，我真的覺得各樣

的壓力大到一個地步，最慘的是什麼？今年報稅你要補稅，然後你

錢又都虧掉了，是不是？ 

但是感謝主，什麼事情都用“感謝主”。然後開始來禱告

“主，我相信有恩典。主，我相信禰是我的供應者。”你所需要孩

子的學費，你個人職業的規劃，包括你的將來，你各方面的規劃，

藉著禱告，只要我們在神的次序，我們在一個對的心態裡面，我們

在一個對的靈裡面。親愛的家人，現在最重要的就是讓我們的禱

告，在神面前沒有攔阻。 



因為世界變化快到，你要反應都來不及了。現在 AI的進展快速

到一個地步，是不是？接下來貨幣已經預備好了，數位貨幣，你覺

得刷很方便。誒呀，現金好麻煩，刷刷刷，我跟你講全部都是刷。

我跟你講，你越來越沒有掌控力了，你越來越容易被掌控了。這就

是現在的科技，我們越來越容易被掌控了。這個就是世界大環境的

走向，不是我們可以改變的，但是我們可以改變的，是我們更多的

活在神面前。 

今天是逾越節，從今天晚上到明天開始是無酵節，也是除酵

節，都是。所以逾越節是講到一個越過，所以今天我的負擔，我覺

得我們真的需要有一個突破。我們現在是在尼散月，尼散月的 14號

就是逾越節，是今天，尼散月它的意思是一個開始。如果你去看

《出埃及記》12章第 2節那裡有講到，從這月開始，就是尼散月他

們出埃及記開始，神就開始改變日子了，改變月曆了。他說：

“ok，你現在出埃及了，現在開始你們這個月變為正月，變為 1

月，重新開始。” 

所以你知道出埃及是一個分水嶺，是一個分界點，是一個重新

的開始。當然他的發音跟希伯來文“神跡”的發音也有一點點關

係，所以他們也會講到說，是一個新的開始，是一個重啟的季節。

當時又發生了這個埃及的神跡，所以這一個月，我們要期盼神跡會

發生在我們的當中。所以重啟！重啟！一定要記得重新開始，這是

我今天要跟大家分享的，我真的渴望我們的性格有一個突破，有一

個改變。 



以前會冒犯你的，你說：“好，從今天開始，不要再被同樣的

事情冒犯了，我一定要有一個得勝！”以前會讓你害怕的事情，你

要禱告到跟主說：“主啊，禰一定要做在我的身上，我一定要有個

突破，我不能老是在曠野裡面，就在這一點上面繞，永遠都是這一

點讓我害怕，我要有一個突破。” 

事實上這裡講到忍耐也當成功，使你們成全完備，毫無缺陷。

也就是《以賽亞書》62章第 1節，還有後面第 6、第 7節那裡都有

講到，那裡講到：“你要禱告！你要呼求！你不要停止！直到，直

到什麼？直到耶路撒冷成為可讚美的！” 

    也就是：直到公義如光輝發出，救恩如明燈發亮。就是你要禱

告到被成就，被成就！所以我鼓勵大家，我覺得接下來，今天是逾

越節，越過，我們一定要開始有一個改變。尼散月是正月，是一個

重新的開始。跟主說，你要跟主說：“主啊，我受夠我了！”我還

要跟主說“主，我一定要有一個得勝。我要做對的回應：我要認出

來你的手！我要認出來你的工作！我要做一個對的回應！我不要再

埋怨，我不要再發脾氣，我不要再被激怒，我不要進到焦慮，我不

要進到恐慌的裡面。我要進到感謝，我要進到讚美，我要進到喜

樂！這個才是我的產業。然後我要相信有恩典，我要在信心裡面來

禱告，阿們。”所以這裡接著明天開始持續 7天無酵節，就是除

酵，除“酵”象徵聖潔與潔淨，“酵”就代表罪。 

所以除“酵”，就是呼籲我們脫去舊的生活，有 7天。那敏文

牧師她特別講到，她跟代禱者講，每一天我們在為江媽媽禱告，我



們不是說不可以生一個癌症。她那天跟我分享，她要求代禱者不可

以生一個舊酵。我們那些東西，真的接下來的日子，我們好好的花

時間，有一個覺醒。你有時候不會對自己非常生氣嗎？我有時候覺

得說，我真的有時候對我那種脾氣，我跟主渴望我真的希望我花的

時間不是花在我自己的情緒上面，也不是花在被冒犯的上面。我渴

望我花的時間是在你要做的事情上面，我有時間去為這個劬勞，為

這個預備。我要花在跟神的同工上面，我要做一個改變。阿們？好

不好？今天開始，正月，新的開啟，是一個重啟的時候，好嗎？      

你跟你旁邊說：我們要重新開始，我們要把每一個“酵”，每

一個罪都要再一次的拉出來。我們今天要領聖餐，是不是？大家有

拿到有嗎？沒有的話舉一下手，我請敏文來帶我們聖餐好嗎？ 

親愛的家人，這個世界在變，除了你個人的爭戰，接著還會有

大環境的一個不容易。末後的日子來了，離我們越來越近了。但是

我跟你講神要做的，我剛剛有講到極其榮耀，神做極其榮耀的工

作。我們就算遇到尼布甲尼撒這樣子的王，不怕。把你丟在獅子坑

裡，丟到火窯裡面，這是神要做的。 

神要再興起，這個世代再要興起許許多多的大衛，但是我們能

不能認識到神的時間，認識到神所做的事情，以至於我們做對的反

應。 

我有一天早上清晨，6點鐘我來錄 Bible Race ，我從大門一推

出去，遇到楊媽媽在大門口，我推門差點撞到她，她在教會走禱。



我看了很感動，對的事情、做對的回應，神一定會獎賞你的禱告。 

我們先來唱這首詩歌好不好？ 

我們之所以可以有這樣子的信心，可以有這樣子忍耐的力量，

甚至在患難中，真的是百般的試煉有這個喜樂，是因為耶穌，聖潔

無瑕疵的羔羊。我們跟祂立了這個盟約，立了這個血約，我們今天

站在這個約，祂寶血的朱紅血約的上面。 

就是我們為什麼，我們可以有這樣子的坦然無懼，有這樣的信

心。可以嗎？我們來唱這首歌。記住我覺得瑪蒂娜（Martina）今天

這個圖太美了(perfect)，(passover)逾越節門楣就是你的額頭，你

在被冒犯的，你的懼怕，你的被拒絕各方面，寶血越過。我們若認

我們的罪，神是信實的，是公義的，必要赦免我們的罪，洗淨我們

一切的不義，我們可以重新開始。 

瑪蒂娜（Martina）她說:今天是正月，沒錯，尼散月是正月。

只要你來到神面前，新約新的開始，新的信心、新的感謝。我昨天

我被媽媽的禱告，真的是回蕩到我久久難以自已。 

我還記得媽媽說，我們全家子已經被禰寶血潔淨了，我們是一

個新的一團，一個新團，禰寶血潔淨了，一個新的信心，一個新的

感謝，懂不懂？媽媽講都是新，都是新的！因為那個不被紀念了，

過去了，重要是你已經來到位這——看哪，一切都更新的這位神面

前！只要你忍耐就是忍受，你不要離開神就會做。不要離開持續的

相信，向神求智慧好像是被卡住了，但是憑著信心求那個智慧就來



了，上頭來的智慧，在於那個專注的眼睛。 

瑪蒂娜講那個大衛那個洗革拉太精彩了，你在這個時候你說了

一句你不該說的話，後果，對不對？接著整個以色列的前所未有的

那個復興，那個合一，對不對？那個關鍵忍耐也當成功，我真的覺

得這一次像剛瑪蒂娜說的 30周年慶，媽媽說:醫治。我真的覺得何

止是醫治，在這麼多的事，這樣子一直在信心裡面的這種禱告，相

信！宣告！捆綁！何止帶來的是一個制服癌腫瘤的權柄，是我們慕

主世世代代都進到這個神給慕主的託付異象裡面，所帶來的是一個

合一，是一個不得了的一個大復興。 

我真的覺得瑪蒂娜（Martina）今天講的這個是關鍵，好不好？

就是接下來一直到下個禮拜六主日結束前，我就是鼓勵我自己也是

我預備一個小本子，我什麼時候那個舊酵出來了？那個舊人的反應

來了，我就知道就是這個，這個要釘死在十字架上，這個酵要除

掉。我又在裡面，就像瑪蒂娜說的，又被(Promote)升起來，真的不

斷地藉著你這個不對的這些反應，就與我的主耶穌基督同釘十字架

好不好？ 

今天是一個新的開始，我們有上頭來的智慧，知道怎麼樣對我

們舊人這些錯誤的反應，我們知道怎麼去對付？同釘十字架。雖至

於死，就是瑪蒂娜（Martina）說的，即或不然，羔羊的血，即或不

然我們也不愛惜這個舊人。這個舊人在這一次我今天我就說 2025年

的這個逾越節是我這一生重大生命的一個轉淚點。 



我知道我過了 2025年的逾越節，如果我反應，對我就開始了，

不只是我們跟著媽媽，我們所有的牧者、小家長，我們真的是整個

慕主至大到至小的不是這裡的一個小火花，是全面的復興。我真的

覺得神要藉著為媽媽禱告，靈裡面的忍耐也當成功，那個智慧那個

眼睛的那個專一不得了。 

所以我就覺得今天瑪蒂娜的資訊題目叫什麼？她講說通過考

試，我想問這是什麼？這個除酵節，今天逾越節，接下來除酵節，

真的好好地換系統。我們要進到真的是忍耐也當成功，那個成全完

備毫無缺陷。這裡真的是，瑪蒂娜剛剛提到的，他給我們有額外憐

憫的口袋，這裡是神的逃城，這裡是萬國列邦要來就所發現光輝的

地方，阿們？阿們！好，我們來唱。唱這個《盟約》好不好？謝

謝！我們可以站起來唱好不好？ 

(敬拜) 

都追得回來，好不好我們把我們的頭殼獻上？不再是我，乃是

基督在我裡面活著。按手在你的心上，按手在你的額頭上，羔羊的

印記蓋在我們的額上。 

信心經過試驗就生忍耐，信心經過試驗就生忍耐，鴿子的眼

睛。不管發生什麼事情，就是感謝！就是讚美！就是祝福。我除了

祝福我還是祝福，就是存著感恩的心，謝謝主，謝謝主，謝謝主，

允許這些。謝謝主！謝謝主！ 

聖潔的火焰燒下來，聖潔的火焰燒下來，即或不然，聖潔的火



焰燒下來，聖潔的火焰燒下來。在這個蛻變的季節，我要進入到神

的時間表，我們進入到一個新的神的時間，聖潔的火焰燒下來。主

啊，燒掉我這個脆弱的體質，燒掉我這個動不動就被冒犯，動不動

就發怨言，動不動就懼怕，動不動就擔心，動不動就感覺我是被拒

絕的，主啊，燒！燒！燒！ 

主，我向禰完全的打開，讓仇敵，在這個除酵的季節，在逾越

的季節，這一切靈裡面的這些癌症，這些癌細胞完完全全的被摧

毀，這些懼怕擔憂，被拒絕，沮喪，完完全全的釘死在十字架上。

讓我裡面再也沒有任何，仇敵在我裡面毫無所有，好不好？ 

我們在領餅杯的時候，求主打開我們的眼睛，因為我們這個舊

人已經用了五六十年了，三四十年了，你知道嗎？這個東西你的反

應你都不知道那個叫做“酵”，你都不知道那個叫做舊“酵”，你

都不知道那個是舊人的反應，你沒有意識到你就又錯過了，所以好

不好？ 

只要一點點的裡面的，你立刻意識到說：主，我感謝讚美禰，

把這個聲音釘死在十字架上，把這個意念釘死在十字架上，立刻釘

死在十字架上。我與我主耶穌基督同釘十字架，我不要再做這個懼

怕的奴僕了、我不要再做被拒絕的奴僕了、我不要再做猜疑的奴僕

了、我不要再做金錢的奴僕了、不要再做懼怕好嗎？你要有意識到

說這個是舊“酵”，趕快把它釘死，好不好？ 

一天下來寫一下，今天我釘死了、我除掉了哪幾個“酵”，這



個很重要哦！看哪，一切都更新了，主，今天距離特會還有 82天，

你看我每天都在算日子，還有 82天。我晚上躺下來之後我就會問我

自己說，我早上睜開眼睛到我現在，主啊，我要安然入睡了，主，

今天我到底有什麼被更新了，我有沒有把什麼的舊人、舊酵釘死在

十字架上，我知道為媽媽禱告是最重要的一件事情，真的是這個樣

子。在靈裡面是爭戰激烈到你不敢相信，最重要，但是我有沒有道

理，花個 5分鐘 10分鐘真的是跪下來為這件事情好好禱告，知道重

要，但是都被仇敵偷走了時間了，為什麼？ 

因為我的思想還在愛講理，我思想還有舊“酵”，我思想還在

想一些舊人的思維，這樣子我不懂這個試煉來。所以這個舊人的反

應，這個逾越節我們已經成為新團了，很完美的越過(Perfecting 

passover) 

好不好？我們再求主給我們，不只是寶血撒在我們的身上，而

且是寶血喝在我們的裡面，讓我們可以醒過來，真的是讓逾越節成

為“逾越節”，除酵節真的，看哪，一切都更新了。接下來這 7天

是非常寶貴重要的，我們生命的轉淚點，好重要啊！我們自己先做

一個回應禱告好不好？求主耶穌讓我的靈魂蘇醒，立刻認出這個是

舊酵，立刻認出這個東西是要處理的，自己先回應一下。 

主啊！禰怎麼讓大衛在這樣逃避掃羅追殺的時候，這 11年多的

這些試煉，主啊，我們真的要進入到那個“信心經過試煉就生忍

耐，但是忍耐也當成功。”主，我們知道這一切的震動是要帶領我



們進到這個成熟的兒子，從埃及呼召出我的兒子，使我們可以成全

完備、毫無缺陷。主啊，在這個過程的裡面，主我向禰求智慧，認

出我這些錯誤反應，能夠認出這些錯誤、舊人的這些“酵”，要除

掉的，讓我開始有對的反應在接下來的這一個禮拜，而且寫下來，

我知道在這一點上我被更新了。主，禰來帶領我們，我們全家真的

是在媽媽的帶領底下，我們一起逾越，我們一起跨越，我們真的是

脫離奴僕，不再做懼怕的奴僕。主，是的我們進入到一個神兒子，

這個毛毛蟲成為火蝴蝶的一個脫變。主啊，就在這個季節，接下來

的這個逾越節的節期了，是的，這個除酵節，主，謝謝禰！看哪，

我一天新似一天被更新，謝謝主！謝謝主！復活，死裡復活的大

能，讓我們能夠對當下，我們漸漸有對一個的回應，一個蘇醒，一

個智慧，謝謝主！禱告感謝奉耶穌基督的名。 

主耶穌被賣的那一夜，拿起餅來祝謝就掰開說：“這是我的身

體為你們舍的。”耶穌的鞭傷那個痛苦，疾病的痛苦，環境，我們

的“老我”帶給我們的痛苦，完完全全的我們領主耶穌的餅杯，這

一切靈魂體的痛苦都去到耶穌的鞭傷裡面了，聖潔無瑕疵的羔羊。

來領受祂的身體，來領受祂的身體，領受這兩千年就已經得醫治的

身體，得醫治的身體，持續的相信。 

飯後也拿起杯來說：“這是用我的血所立的新約。”來吃喝主

的身體，祂的寶血我們就有饒恕的力量，我們就有上頭來的智慧，

我們就有上頭來的勇敢來面對，無論什麼東西崩盤，但是主活在我

們的裡面，我們來領受基督在我們裡面成了有榮耀的盼望，來我們



來領受。每逢吃這餅喝這杯，是表明主已經死了，這個約成了。持

續的吃喝，持續的相信，持續的忍耐，直等到神的應許成就，奉耶

穌基督的名禱告。阿們！ 


